
香港文匯報訊（記者 殷翔）視

障人士原來也可以騎單車，盡享

戶外運動的速度與激情。由前香

港單車代表隊成員劉敬年組成的

展騰單車會，3年前開始與香港盲

人輔導會合作，用雙人單車與視

障人士一起騎行香港鄉郊，讓他

們感受戶外的陽光與清風，並口

述風景，讓視障騎手在腦海中領

略香港的美麗。領展最近向展騰

單車會捐贈一批高級摺疊單車作

為領航車，希望幫助更多視障人

士有機會享受騎單車的樂趣。

視障單車遊 傷健齊「破風」
協騎員邊掌舵邊述環境 盲人感安全享快樂
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僅餘一成視力的
2010年亞洲殘運會保
齡球金牌得主尹漢彥

分享騎協力車的感受，他5年前開始接觸
單車運動，從此熱愛上騎單車，他坦言最
享受高速騎行時涼風撲面的快感，有了單
車可以去到很多以前難以去到的地方，還
與很多視障騎手、協騎員成為好朋友。

殘運金牌手 喜會協騎員
尹漢彥表示，他3年前認識了協騎員劉

敬年並成為「最佳拍檔」，今年11月11
日，兩人首次參加在元朗錦田繞道舉行的
「路勁慈善單車錦標賽」，是參賽車隊中
唯一雙人單車，時速更高達40公里。
尹漢彥說：「我6歲以前，視力還是正

常的時候，有騎過單車，但自從視力退化
後便沒有了。想不到十幾年後可以再玩，
好興奮。5年多前，第一次和朋友一起去
踩協力車，因為已經忘記了怎樣踩單車，
落斜坡時還拚命地踏腳掣，差點『炒
車』，把前座的朋友嚇壞！」

萬全準備足 首務練體能
雖然單車帶給尹漢彥很大快樂，但他提醒視障

人士騎車需做足準備，要享受運動帶給自己的快
樂，必須練好體能，預先裝備自己，還要尋找一個
自己信任的、技術好的協騎員，要留意不要嘗試在
一般的行人路上或行車路上騎車，以免發生意外。

■香港文匯報記者 殷翔
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劉敬年日前接受傳媒訪問時表示，成
立單車會，是想讓公眾都能領略單

車運動的樂趣，因此積極與各種傷健組
織合作。除了帶視障人士騎行，多年來
還帶過特殊兒童、長者、精神康復人士
等騎行，均大受傷健人士歡迎，每次騎
行名額均供不應求。

協騎員經培訓 身高體重有要求
劉敬年介紹，與視障人士一齊做雙人單
車騎行，協騎員坐前方，負責掌舵、控制

方向，視障人士則坐後方，負責加速。要
做視障人士的協騎員不簡單，要經過16
小時的培訓，協騎員無論身高和體重最好
比視障人士高或重，否則好易失去平衡翻
車，所以女性一般不適合做協騎員。
劉敬年又說，協騎員訓練時，首先要
戴住眼罩在單車機上感受在黑暗中馳騁
的恐懼，學習口述影像及基本單車技
巧，務求在日後的行車過程中帶給視障
人士自信和安全感。
加減速、上落斜及轉彎不多不少都會造

成一些輕微震動或離心力，視障人士難免
會恐懼，萬一他們太過緊張，例如轉右彎
時視障人士因太害怕而身體自然傾左，產
生的反抗力就很易令到大家失平衡翻車。
視障人士騎行時，將生命交託給前面

的協騎員的手上，他們看不到前面發生
什麼事、保護不到自己，因此一定要帶
給視障人士安全感。

視障者聞氣味記環境變化
要向視障人士口述影像，劉敬年指要

多注意溫度和氣味變化，如在陽光下騎
車突然感到陰涼，要告訴後座現在駛到
橋底下；駛到馬場會嗅到馬味，污水處
理廠會有臭味，特別在駛到大埔工業村
時會有更清晰的記認，經過豉油廠會有
豉油味，麵包廠會有麵包味。
帶着視障人士破風，協騎員需在路途
上不斷說話形容環境，如何把握尺寸亦
有難度，「如果我講太多會令他們少了
一份感受環境的寧靜，但如果我不說話
他們又感受不到安全。」

香港文匯報訊（記者 文森）食物環境衛
生署食物安全中心昨日呼籲市民，不要食
用一批懷疑含有大條魚骨的英國冷凍魚手
指。

業界如持有受影響批次產品， 應立刻停
止使用或出售。
中心會就事件通知業界，並會繼續跟進事
件和採取適當行動，調查仍然繼續。

有關產品名稱「6 Chunky Battered Had-
dock Fish Fingers」，品牌為「Waitrose」，
原產地來自英國，每盒重量300克，最佳食
用日期為2019年11月前，由百佳超級市場
進口。
中心發言人表示，中心接獲歐洲聯盟委

員會食品和飼料快速預警系統的通報，指

上述產品懷疑含大條魚骨，正進行回收。
根據預警系統提供的資料，本地進口商
百佳超級市場（香港）有限公司曾進口受
影響產品。

英國進口 百佳有售
中心隨即與百佳跟進。初步調查發現其曾

進口有關批次產品，並已將受影響批次產品
停售及下架。
進口商會按中心指示展開回收。市民可於

辦公時間致電進口商熱線2606 8658，查詢
上述產品的回收事宜。中心會就事件通知業
界，並會繼續跟進事件和採取適當行動。調
查仍然繼續。

魚手指含大魚骨 食安中心促停售

■教練劉敬年（左）與視障騎手尹漢彥。
香港文匯報記者殷翔 攝

▲帶視障人士騎車，教練在前外，旁邊需要
領航員陪同。 香港文匯報記者殷翔 攝

▶展騰車會帶視障人士享受騎車樂趣。

香港文匯報訊 綜合中央

社及東森新聞報道，台北市

長柯文哲說「九二共識」和

「兩岸一家親」已被標籤

化。高雄市長當選人韓國瑜

昨日出席政治大學東亞研究

所50周年慶。會前受訪時，

韓國瑜表示，他和柯文哲的

意見不太一樣。他認為，如

果把「九二共識」或「兩岸

一家親」定義為標籤化，代

表那只是「在嘴巴滑過去」

而已，沒有真正從「心裡

面」去認知。

上任首日 行程滿滿
上午
9時 進行市長就職宣誓，發表就職演說後，將
當場批示首份公文
10時30分 轉往附近高雄「國賓飯店」參加就
職酒會
11時30分 轉往高雄市議會向新任高雄市議會
正、副議長致賀

下午
14時 至高雄展覽館參加高雄市第3屆里長就職
典禮

晚上
20時45分 與「十全果菜市場」幹部及攤商交
流；當晚夜宿果菜市場；翌日凌晨3時巡視該街
市、向攤商致意

資料來源：中央社

韓國瑜：兩岸交流要「起而行」
就職日發行紀念郵票 銷售所得一成捐公益

香港文匯報訊 據中通社報道，高雄市長當選人
韓國瑜近日曾表示明年3月將邀請國際名人到高雄
演講。高雄市準觀光局長潘恆旭昨日表示，此位人
士確定是美國加州前州長、演員阿諾．舒華辛力
加。
潘恆旭確認受邀者為阿諾．舒華辛力加，且潘透
露——高雄市府已經與對方初步接觸；對方原則上
同意，但一切要等韓國瑜的新團隊上任之後再確認
相關接待細節。
據悉，阿諾到高雄以演講為主，講題可能與「電
影產業與世界新政」有關，切合阿諾從電影明星轉
任加州州長的經歷，藉此與高雄民眾分享經驗。
潘恆旭表示，阿諾到高雄的住宿、交通等接待都
需要國際明星級別的規格，將等團隊上任之後進一
步確定。
71歲的阿諾．舒華辛力加憑電影《未來戰士》

系列爆紅。2003年，阿諾當選美國加州州長且連
任成功；2011年卸任後，他重回荷里活發展。
本月18日，韓國瑜參加國民黨會議時指出，或
有一些國際級巨星要赴高雄，引發網友熱議，包括
里安納度．狄卡比奧、湯．告魯斯都先後被「點
名」。
此外，高雄市準新聞局長王淺秋也透露，該市觀

光局及新聞局會成立明星名人小組，廣邀港澳、日
本、韓國、美國明星到高雄，為城市宣傳，並將在
自己上任後提出詳細完整的接待規格。

韓國瑜力邀
阿諾或明年訪高雄

香港文匯報訊 據中通社報道，昨日是冬
至，台灣地區多處氣溫超過攝氏30度；台
東東河在中午12時50分時達31.2攝氏度，
創10年來台灣地區冬至最高溫。
台灣地區氣象局觀測，當天各地高溫都達

到27攝氏度以上，但該局表示冬至熱到30
攝氏度不算太罕見。
除了東河，其他氣溫破30度的地區，還包

括高雄月眉及內門、雲林古坑、嘉義馬頭山、
屏東來義。近10年最熱的冬至是2016年12月
21日，當天台中30.8度，台北30.6度。
高溫的冬至，不少民眾選擇吃冰湯圓解

渴；受到節日加持，湯圓店的生意也比
平常好幾倍；高雄準市長韓國瑜也「接
地氣」，在凱旋市場準備湯圓發放給民
眾。

寶島冬至高溫 民眾饗冰湯圓墾丁五星酒店跨年訂房爆滿

韓國瑜說，如果把兩岸和平交往限定
在「嘴巴滑過去」，不會有效果；

應該從心裡面認知，不僅是「坐而
言」，也要「起而行」，自然會有不同
的效果。

不願就職典禮擾民
韓國瑜說，這次選舉結果，標誌着民
眾想要過好日子，不願再回到過去的政
黨對抗、兩岸之間糾葛衝突的狀態。台
灣民眾的「訊號」非常強烈，否則中國

國民黨不會大勝；高雄市民的「訊號」
也非常強烈，不然韓國瑜不會得到將近
90萬票的授權。
「30年風水輪流轉，這30年幾乎都沒

轉到高雄頭上。」韓國瑜表示，希望這
次選舉完，台南地區崛起從就職典禮開
始。
另有媒體問及，高雄市長交接典禮交

通管制、被批擾民。韓國瑜表示，會建
議高雄市警察局長「千萬不要擾民。」
他還說，正是為了讓台北、高雄成為經

濟發展雙引擎，他才會選擇在愛河旁邊
就職。然而，若有造成民眾不方便的情
況，那亦非他所願。

典禮旨在行銷高雄
他說，這次典禮是為了行銷高雄、推

廣愛河，所以才走出戶外。如果預算不
夠，他個人也願意出資來補貼。
就職紀念品方面，韓國瑜團隊與高雄

郵局構思，將於25日限量發行韓國瑜就
職紀念郵票1.1萬套。該郵票設計可愛、

有創意，還會「唱」他的競選主題曲
「夜襲」。全套含紀念郵票、紀念戳、
官版紀念封、提袋，每套售價為新台幣
350元，銷售所得一成將捐作公益，守護
偏鄉教育。
馬祖酒廠也推出韓國瑜「賣菜郎CEO」

拚經濟紀念酒，為58度陳年高粱酒，每瓶
600cc，並將於25日韓國瑜高雄市長就職典
禮旁邊安設公益攤位，限量首賣該款「賣
菜郎CEO」的Q版紀念酒，所得收入全數
捐給高雄偏鄉學童營養午餐。

■高雄市長當選人韓國瑜（中）昨日晚間出席政大東亞研究所50周年慶系列活
動，進入會場前，高舉雙手向現場人群揮手致意。 中央社

■阿諾．舒華辛力加 資料圖片

香港文匯報訊 據中央社報道，因屏東
政府的暖冬補助，屏東墾丁地區五星級酒
店從本月29日到31日將連續三天客滿，
是近年來訂房率較好的一年。屏東政府昨
日還聯合墾丁酒店業者召開「迎曙光」記
者會，將於元旦在龍磐公園迎曙光、辦摸
彩。

記者會上，福華酒店加碼贈送墾丁龍
磐公園迎曙光摸彩的住宿券。屏東縣民
宿協會理事長林榮欽也表示，暖冬補助
的確提高了今年墾丁跨年的住宿率。雖
不是長久之計，但盼望明年初還能延續
補助。
據悉，墾丁地區的酒店今年營業額歷年

來最差。
屏東縣長潘孟安建議遊客可到關山先揮

別2018年最後一道夕陽，再到龍磐公園迎
向2019年最初一道曙光。
此外，縣政府在這一個季節還在車城鄉

海口村舉辦落山風藝術季、四重溪溫泉
季，恆春古城也在昨晚點亮燈飾。


